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in data  26 aprile 2024  

 

 
 

Delibera n° 1 APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 18 DICEMBRE 2023 
 Approvato il verbale della seduta in oggetto. 

 * * * * * * * * * * * * * * 

Delibera n° 2 APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO CONS 2023 
 Approvato il bilancio consuntivo CONS 2023. 

 * * * * * * * * * * * * * * 

Delibera n° 3 ESITO VERIFICHE E RATIFICA BILANCI FEDERALI 2023-2024 
 Approvati a ratifica i bilanci federali 2023-2024. 

 * * * * * * * * * * * * * * 

Delibera n° 4 RATIFICA MODIFICA STATUTI FEDERAZIONE PESCA SPORTIVA E 
TENNIS 

 Ratificata modifica Statuto Federazione Pesca Sportiva all’unanimità. 

 * * * * * * * * * * * * * * 

Delibera n° 5 APPROVAZIONE MINIMI DI PARTECIPAZIONE GIOCHI DEI 
PICCOLI STATI ANDORRA 2025 

 Approvati i criteri e minimi di partecipazione per i GSSE 2025. 

 * * * * * * * * * * * * * * 
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Comma 1) APPROVAZIONE VERBALE SEDUTA 18 DICEMBRE 2023 

 

Il Presidente chiede se vi siano osservazioni al testo del verbale della seduta 

precedente. 

Non registrandosi interventi dichiara approvato all’unanimità il verbale del 18 

dicembre 2023.  

[del. 1] 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Il Presidente porge il benvenuto e annuncia per la prossima settimana l’apertura 

del cantiere per la realizzazione della tensostruttura ConSums Arena, in tempo utile sulla scadenza 

dei termini prevista al 5 maggio 2024 dopo aver aggiudicato la gara d’appalto della platea alla 

seconda ditta classificata a seguito della rinuncia esercitata dalla prima. 

In merito alla struttura operativa dell’Ente informa che la dott.ssa Anna Lisa 

CIAVATTA, lunedì scorso 22 c.m., ha iniziato il rapporto da dipendente presso il CONS in qualità 

di addetto all’ufficio sportivo e responsabile della sicurezza.  

Il CONS consolida in questo modo il rapporto professionale con una risorsa 

preziosa che nel precedente percorso di collaborazione ha dimostrato di poter supportare al meglio 

le organizzazioni sportive e gli uffici. Con il nuovo incarico la dott.ssa CIAVATTA si occuperà 

anche di sicurezza in materia di organizzazione di eventi sportivi e impianti. 

Prosegue informando che il 12 marzo scorso presso la Segreteria di Stato allo 

Sport, si è tenuta una riunione con la partecipazione dei vertici del Comitato Olimpico, del 

Comitato Paralimpico e l’atleta Ruggero Marchetti con la propria famiglia.  

Dopo una serie di considerazioni di ciascuna parte interessata riguardo allo status 

Comitato Paralimpico Sammarinese, all’ipotesi di concedere una delega di autorità del CPS stesso 

alle Federazioni Sportive appartenenti al CONS a operare in campo internazionale paralimpico, a 

proposito della necessità di permettere all’atleta Ruggero Marchetti l’opportunità di gareggiare in 

previsione delle Paralimpiadi di Parigi 2024, è stato chiesto al CPS di attivarsi affinché richiedesse 

al Comitato Paralimpico Internazionale la classificazione per ottenere una licenza internazionale al 

fine di consentirgli di partecipare alle competizioni di qualificazione. 

Il Presidente dichiara la propria soddisfazione per l’esito dell’incontro che ha 

visto, dopo un lungo periodo di stallo, la riapertura del dialogo con il Comitato Paralimpico 

Sammarinese. Con la disponibilità di tutte le parti interessate, il CPS si è attivato per offrire 

quest’opportunità all’atleta. 

Prosegue rendendo noto che il Comitato Olimpico Maltese ha rivolto un invito al 

CONS a partecipare ai prossimi Youth Invitational Games dall’8 al 10 novembre 2024. Come per la 

prima edizione trattasi di un evento multidisciplinare riservato ai piccoli Stati, riservato questa volta 

agli atleti da 15 a 18 anni che si confronteranno in varie discipline quali badminton, bocce su prato, 

biliardo, calcio sulla sabbia pallanuoto nuoto e sincronizzato, squash, taekwondo, triathlon e vela. Il 

CONS sarà disponibile a contribuire parzialmente alle spese di partecipazione, come avvenuto in 

precedenza. 

In occasione delle celebrazioni per il 30° anniversario della scomparsa di Ayrton 

Senna, riferisce che la Segreteria di Stato allo Sport rivolge l’invito per sabato 27 aprile all’evento 

“L’ultimo viaggio di Ayrton Senna" curato da Fabio Tavelli, presso il Teatro Titano, dedicato al 

pilota brasiliano deceduto nel Gran Premio di San Marino a Imola. 

Il Presidente invita tutti i presenti a partecipare alle celebrazioni. 
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Comma 2) COMUNICAZIONI 

 

Sempre in tema di celebrazioni, il Relatore ricorda l’appuntamento “Note da 

Campioni”, organizzato dall’Istituto Musicale Sammarinese con il patrocinio del CONS, presso il 

Campo Centrale del Centro Tennis Cassa di Risparmio di Montecchio alle ore 19:30 di sabato 15 

giugno prossimo. Il concerto di fine anno dell’Istituto Musicale sarà dedicato alla celebrazione dello 

spirito sportivo, con la presenza del coro di voci bianche e dell’orchestra dell’Istituto Musicale. 

L’evento s’inserisce nel programma di attività sportive e culturali che il CONS sta 

mettendo in atto come tappe d’avvicinamento alle Olimpiadi di Parigi 2024. Si auspica la 

partecipazione all’evento di un nutrito numero di sportivi. 

Il Presidente rammenta anche il prossimo appuntamento con l'ultimo incontro del 

corso di Formazione per Dirigenti Sportivi organizzato dal CONS e fissato per mercoledì 22 

maggio prossimo. 

Il corso sarà tenuto dall'Avv. Maria Katia Sciarrino, responsabile per la protezione 

dei Dati Personali dell'Autorità Garante per la Protezione Dati, e dal consulente del CONS Dott. 

Andrea CECCHETTI dello Studio Sfera & Associati.  

La serata sarà dedicata all'approfondimento della protezione dei dati personali 

nella realtà sportiva, partendo dalla legge in materia e sino a un focus sulla predisposizione della 

modulistica e conservazione dei dati all'interno delle Federazioni. 

Anche in questo caso, rivolge l’invito alle Federazioni di intervenire con un 

rappresentante anche nel caso non abbia aderito al programma formativo avviato lo scorso anno. 

Al termine del comma, informa di aver partecipato, unitamente al Segretario 

Generale e ai rappresentanti del Dipartimento Pubblica Istruzione, a un incontro allargato con il 

Tavolo Scuola-Sport per esaminare i correttivi al Progetto Studente-Atleta che deve essere 

aggiornato per la prossima stagione scolastica. 

Dopo aver lasciato la parola ai presenti per comunicazioni, fa il suo ingresso in 

sala alle ore 19 il Segretario di Stato allo Sport Teodoro LONFERNINI, annunciando che non 

intende interrompere i lavori ma si riserva di intervenire, al termine dei lavori del Consiglio 

Nazionale, prima del suo formale congedo essendo giunto al termine il proprio incarico 

istituzionale. 



 

 

 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

Seduta del Consiglio Nazionale Pagina n° 6 

 

in data  26 aprile 2024  Delibera n° 2 
 

Comma 3) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO CONS 2023 

 

Il Presidente informa che il Comitato Esecutivo ha approvato nella seduta del 2 

aprile 2024 il Bilancio Consuntivo Finanziario 2023 che evidenzia entrate/uscite per € 6.279.200 al 

netto delle partite di giro (€ 143.875,50) registrando un +8,73% rispetto al 2022 e il Bilancio 

Economico Patrimoniale di ricavi pari a € 5.848.443,96 (+4,19%) e costi per € 5.839.901,55 

(+4,2%), portando così a un avanzo di gestione pari a € 8.542,41. 

Il contributo statale sale complessivamente a € 5.383.000 (+10%) e pari 

all’85,73% del totale entrate comprende il contributo in conto capitale di € 120.000. Nel 2022 

l’entità ammontava a € 4.890.000, comprensiva del contributo per gli investimenti pari a €. 100.000 

incidendo per l’84,6% del totale entrate del bilancio CONS.  

Le entrate autonome ammontano a € 896.200,00 (+1,27 %) e rappresentano il 

14,27% delle entrate totali straordinarie € 287.887,37 (+36,02%) ed entrate diverse € 608.312,63 (-

9,65%); nel 2022 erano pari a € 884.941,88 e contribuivano per il 15,32% delle entrate. 

Il contributo statale finalizzato alle spese correnti è aumentato di € 473.000 

(+9,9%) tenuto conto dell’assestamento di € 130.000. In precedenza era aumentato del 7,16% 

considerato l’assestamento di € 300.000 in corso d’anno per fare fronte agli aumenti energetici. Da 

tenere presente che l’incremento si aggiunge al +5,46% rispetto al 2020, considerato l’assestamento 

di € 100.000 operato nel 2021 dopo i successi alle Olimpiadi di Tokyo. 

Per quanto riguarda le spese correnti, da rilevare come cambia l’incidenza delle 

diverse voci in uscita, in primis la gestione degli impianti che incide per € 3.246.842,06 (+6,62%) 

pari al 57,83% delle uscite correnti (€ 3.045.303,25 pari al 58,26% nel 2022) sommando impianti e 

personale salariato/addetto istruttori; le spese del personale in attività € 464.006,00 (+23,82%) pari 

all’8,26% delle spese correnti, mentre i contributi a vario titolo alle Federazioni sono saliti al 21,1% 

dopo che erano scesi al 17,57%. 

L’evidenza di queste principali voci sottolinea una progressiva incidenza della 

gestione delle strutture sportive. In considerazione di una prevedibile crescita dei costi dovuta 

all’ulteriore richiesta di manutenzioni ordinarie e straordinarie, si rende necessario definire con le 

autorità competenti un piano d’interventi e nuove modalità di gestione, al fine di garantire 

l’adeguatezza degli impianti e la sostenibilità del bilancio dell’Ente. 

Al riguardo, è direttamente collegata la dinamica del personale addetto agli 

impianti. Se da un lato, la lenta e costante diminuzione ha consentito risparmi utili alla gestione 

corrente, dall’altro, il progressivo pensionamento dei salariati, oltre a disperdere competenze per il 

mancato avvicendamento programmato, non consente più l’ordinata gestione degli impianti. Quanto 

rilevato, unitamente alle difficoltà di alcune Federazioni nella gestione delegata, impone al CONS 

di dover adottare a breve termine una scelta strategica al riguardo. 

Analizzando le altre uscite si evidenzia che il costo per il personale della struttura 

uffici è risultato pari a € 464.006 (+23,82%) per effetto degli aumenti contrattuali e di due risorse 

distaccate dalla Pubblica Amministrazione le spese per il funzionamento degli uffici sono state di € 

108.989,23 (+6,8%), ex € 102.048,38 Le spese per la preparazione alle Olimpiadi di Parigi 2024 e 

le altre manifestazioni ammontano a € 544.778,88 (+21,46%), tale voce comprende i preparativi per 

gli YOG Invernali di Gangwon, la partecipazione e preparazione dei Giochi Europei a Cracovia, 

Giochi del Mediterraneo, Giochi Piccoli Stati, Mediterranean Beach Games e Festival Olimpici 

della Gioventù Europea Invernale ed Estiva. 
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Comma 3) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO CONS 2023 

 

In merito agli investimenti di € 120.000 (+20% rispetto al 2022) trattasi di spese 

in conto capitale destinate in gran parte all’acquisto di attrezzature e per beni e opere negli impianti 

sportivi.  

Per quanto concerne il Bilancio economico patrimoniale, il Presidente riferisce 

che le risultanze vedono all’attivo immobilizzazioni di € 2.881.827,90 (+2,7%) con un attivo 

circolante di € 2.957.270,50 (+10,92%) e risconti per € 61.753,10 in linea con il dato dell’anno 

precedente. Il passivo oltre al patrimonio di € 327.673,71, al lordo dell’avanzo di gestione di € 

8.542,41 risulta pari a € 5.900.851,00. Il Conto Economico 2023 riporta a fronte di ricavi pari a € 

5.848.443,96 costi totali per 5.839.901,55 registrando un avanzo di gestione di € 8.542,41 e un 

aumento del patrimonio netto del CONS. 

Terminata l’esposizione dei dati di bilancio, il Presidente invita il Collegio dei 

Sindaci Revisori del CONS a prendere la parola sul bilancio illustrato.  

Il Presidente del Collegio dei Sindaci Revisori, Orsolina MUCCIOLI, espone 

all’Assemblea il contenuto della Relazione redatta sull’amministrazione, ricordando che l’attività 

del Collegio è guidata dalle Norme di Comportamento del Collegio Sindacale e dai Principi 

Contabili raccomandati dall’Ordine dei Dottori Commercialisti ed Esperti Contabili di San Marino, 

nonché dal Vademecum del Collegio Sindacale predisposto dalla Commissione di Controllo della 

Finanza Pubblica.  

Nel riportare nella tabella le risultanze dello stato patrimoniale e il conto 

economico, comunica che l’attività di controllo si è svolta operando la vigilanza sulla regolarità 

amministrativa-contabile e sul rispetto dei principi e norme di corretta amministrazione, effettuando 

le verifiche periodiche, nonché avendo partecipato laddove possibile alle sedute del Comitato 

Esecutivo e del Consiglio Nazionale. Riferisce che ogni genere di controllo è stato effettuato con la 

tecnica del campionamento e indirizzato a procedure stabilite quali il controllo registri obbligatori e 

loro aggiornamento, liquidazioni, fondo a rendere, gestione incassi del Multieventi, controllo 

disciplinari d’incarico. Sempre a campionamento sono state esaminate alcune procedure relative a 

gare d’appalto e si è dato avvio al controllo delle immobilizzazioni presenti a bilancio, allo scopo di 

verificare l’effettiva esistenza e possibilità di utilizzo data la vetustà di parte di esse. 

Il Presidente del Collegio conferma di aver sempre ottenuto dalla struttura tutte 

le informazioni e documenti richiesti, esprimendo apprezzamento per la collaborazione ricevuta. 

Relativamente al controllo contabile, riporta in sintesi i valori dello Stato Patrimoniale e il conto 

economico come segue: 

ATTIVO  PASSIVO E NETTO  

Immobilizzazioni 2.881.827,90 Patrimonio netto 327.673,71 
Attivo circolante 2.957.270.50 Fondi rischi 4.845,02 
Ratei e Risconti Attivi 61.753,10 Fondi per oneri 1.385.676,26 
Totale Attivo 5.900.851,50 Fondi ammortamento 2.724.394,53 
  Debiti verso settore pubblico 639.346,39 

  Debiti verso banche 1.249,74 
  Debiti verso utenti, clienti e 

fornitori 
301.385,05 

  Debiti diversi 516.280,80 
  Totale Passivo e Netto 5.900.851,50 
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RICAVI E PROVENTI  COSTI E ONERI  

Ricavi e proventi della gestione 
ordinaria 

5.810.136,55 Costi ed oneri gestione 
ordinaria 

5.820.378,35 

Proventi della gestione 
finanziaria 

35.279,53 Oneri della gestione finanziaria 14.077,74 

Proventi della gestione 
straordinaria 

3.027,88 Oneri gestione straordinaria 5.445,46 

Totale ricavi e proventi 5.848.443,96 Totale costi ed oneri 5.839.901,55 
  Risultato di gestione 8.542,41 

Seguono alcune segnalazioni e analisi, più dettagliamene riportate nel documento, 

e il Collegio afferma che la relazione al Consuntivo 2023 contiene tutti gli elementi utili alla 

comprensione del bilancio stesso, essendo rappresentati nel dettaglio e con chiarezza, ponendo in 

evidenza la criticità legata alle limitate risorse umane dell’ente e nella condivisione della necessità 

di ottenere maggiore efficienza e funzionalità mediante l’attività di riorganizzazione delle squadre, 

processi di esternalizzazione e/o nuove assunzioni. 

Termina riferendo che per quanto di competenza del Collegio dei Sindaci 

Revisori, si esprime parere favorevole all’approvazione del Bilancio Consuntivo chiuso al 31 

dicembre 2023, approvato dal Comitato Esecutivo in data 2 aprile 2024 con delibera n. 29. 

Il Presidente terminata la lettura della relazione del Collegio, invita il Consiglio 

Nazionale a sottoporre domande e/o rilievi in merito al Bilancio appena illustrato. 

Interviene il Presidente della Federazione Pallavolo (FSPAV), Gian Luigi 
Lazzarini, chiedendo di poter leggere un documento, predisposto per l’occasione, da riportare 

integralmente a verbale della seduta riguardo la gestione delegata dei campi da tennis affidati dal 

CONS alla Federazione Tennis (FST). 

Nel distribuire ai presenti copia del suo intervento e degli estratti verbali del 

Comitato Esecutivo contenenti le delibere n. 14 del 14 dicembre 2022 (rettificata in data 22 

dicembre 2022) e n. 15 del 4 dicembre 2023, il Presidente FSPAV contesta l’operato del Comitato 

Esecutivo, in base alla convenzione in essere.  

Dal suo punto di vista, il Bilancio Consuntivo 2023 non è così conforme e 

approvabile e mette in dubbio la correttezza del canone erogato dal CONS alla FST, in base alla 

lettera di risposta del Segretario Generale CONS in data 11 marzo 2024 (Prot. n. 0523) con la quale, 

nella veste di tesserato alla società San Marino Tennis Club e Federazione Tennis, chiedeva copia 

dello Statuto Federale e della Convenzione stipulata tra CONS e FST inerente alla gestione delegata 

degli impianti destinati alla Federazione Tennis. 

Il membro Gian Luigi Lazzarini chiede quindi al Presidente e al Comitato 

Esecutivo CONS in base a quale criterio tali importi siano stati calcolati e riconosciuti alla FST e in 

forza di quale mandato dell’Assemblea lo stesso Esecutivo è stato legittimato a erogare ulteriori 

contributi straordinari.  

Evidenzia, alla luce di una tabella da lui predisposta e distribuita in sala, gli 

importi relativi alla gestione delegata in base alla Convenzione sottoscritta nel 2013 afferenti al 

periodo 2018-2023, con i contributi straordinari ricevuti dal CONS e l’entità delle spese della 

conduzione dei campi da Tennis, così come da lui rilevate personalmente dalla lettura dei 

Rendiconti Amministratavi della FST pubblicati sul sito del CONS. 
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Contesta al tempo stesso la gestione personalistica di una struttura pubblica con 

orari, tariffe e altre specificità della conduzione che devono essere imposte dal CONS e non 

arbitrariamente stabilite dalla Federazione. 

Replica il Presidente CONS dispiaciuto in primis che chi sta sollevando tali 

informative non sia solitamente sempre presente alle sedute del Consiglio Nazionale e quindi non è 

aggiornato sulla tematica. Ricorda, a beneficio di tutti, che nelle diverse sedute tenutesi lo scorso 

anno era già stata preannunciata la necessità, nell’ambito della revisione della gestione impianti 

prevista dal programma di politica sportiva, di formalizzare gli incontri bilaterali con le Federazioni 

interessate alla gestione delegata per una verifica dell’andamento economico e le modalità di 

conduzione degli impianti pubblici affidati. 

Rinnova, quindi, l’impegno che gli importi della gestione delegata saranno rivisti 

in base all’incidenza degli oneri sostenuti e sarà operata una complessiva revisione in materia, in 

attesa di un’auspicata diversa modalità di gestione degli impianti sportivi pubblici da parte 

dell’Ente, anche mediante l’eventuale istituzione di una società di gestione degli impianti con una 

diversa modalità di assunzione dei dipendenti rispetto alle norme della PA allargata. 

Interviene il Presidente della Federazione Tennis, Christian Forcellini, il quale fa 

notare che il Presidente Lazzarini è particolarmente e stranamente attento alle attività del Consiglio 

Federale della Federazione Sammarinese Tennis.  

Ritiene che quanto riportato dal Presidente FSPAV nel suo intervento sia del tutto 

fuorviante, non rispondente al vero e strumentalmente volto solo a screditare gli attuali dirigenti. 

Ricorda che, a differenza di quanto vuol far credere il Presidente Lazzarini, la gestione delegata 

degli impianti sportivi ha permesso al CONS rilevanti economie e una maggiore efficienza. 

Il Presidente FST Christian Forcellini rileva come il Presidente FSPAV insinua 

dubbi ed illazioni nel Consiglio Nazionale con riferimenti non corrispondenti alla realtà, rigetta in 

toto e ritiene deplorevoli e vergognose le accuse rivolte dallo stesso Lazzarini nei propri confronti 

di aver percepito contributi dal Comitato Esecutivo del CONS indebitamente o comunque eccessivi 

coinvolgendo così e mettendo in dubbio anche l’operato e l’integrità del Comitato Esecutivo. 

Continua affermando che i riferimenti del Presidente Lazzarini riportati nell’esposto e nella tabella 

consegnata sono del tutto strumentali e parziali in quanto non riportano correttamente tutti gli oneri 

della gestione delegata, ovvero anche i costi dei dipendenti, delle manutenzioni e le migliorie 

effettuate sulla struttura tutte spese che gravano sulla FST.  

Respinge ogni addebito, a tutela dell’onore personale, dei componenti il Consiglio 

Federale e dell’immagine stessa del movimento tennistico, annuncia che replicherà compiutamente 

nelle sedi, tempi e modi opportuni alle affermazioni erronee sulla gestione del Centro Tennis, 

respingendo al mittente ogni eccezione sull’operato della FST e sulla gestione impianti. 

Segue una seccata replica del membro Lazzarini, il quale dichiarandosi certo 

delle proprie affermazioni si rivolge al Presidente e membri dell’Esecutivo CONS annunciando la 

volontà personale di non fare approvare il Bilancio CONS in questa seduta ritenendolo inficiato da 

presunte irregolarità.  

S’interroga, altresì, sulla modalità con cui il CONS potrà rientrare delle somme 

eccedenti erogate, qualora i suoi rilievi fossero fondati. 
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Il Presidente CONS rispondendo a nome del Comitato Esecutivo al Presidente 

FSPAV, nel ribadire il corretto operato dell’Esecutivo, trattandosi di materia non all’ordine del 

giorno assicura l’Assemblea che chiederà agli Uffici di effettuare ulteriori controlli alla luce dei 

rilievi e che relazionerà nel dettaglio sull’esito delle verifiche e di eventuali provvedimenti nella 

prossima seduta.  

Il Bilancio Consuntivo 2023 portato in Consiglio Nazionale per la sua 

approvazione, corrisponde alle operazioni effettuate nell’anno in base alle legittime deliberazioni 

dell’organo amministrativo.  

Cede la parola ai presenti che hanno chiesto d’intervenire, tra i quali il Presidente 

della Federazione Ciclismo, Walter Baldiserra, che chiede se vi siano state altre Federazioni, oltre 

alla FST, che abbiano richiesto nel corso del 2023 un’integrazione al contributo di gestione, e il 

Segretario della Federazione Motociclismo, Nicola Moraccini, che chiede in quale anno sono stati 

realizzati i campi n. 5,6 e 7 a Fonte dell’Ovo e soppressi i campi in Città. 

A seguito delle risposte del Presidente e del Segretario generale sugli ultimi 

interventi, il Presidente Gian Luigi Lazzarini chiede di poter leggere integralmente il documento, 

depositando il testo affinché sia riportato nel verbale della seduta odierna, come segue: 

Come già emerso in altre sedute, del Consiglio Nazionale, ritengo sia urgente e non più 
rinviabile mettere mano alla materia della gestione informa delegata, a mezzo di convenzione 
degli impianti sportivi di proprietà dello Stato a favore delle federazioni nazionali per il tramite 
di apposite convenzioni (così come prevede l'art. 10 comma 1, lett. a) della Legge 149 del 
2015, istituendo un apposito gruppo di lavoro in materia. 

La FSPAV, per il tramite del Vice Presidente Gatti, aveva già evidenziato questa necessità 
anche nel gruppo di lavoro a suo tempo istituito per la ridefinizione dei criteri per l'erogazione 
dei contributi ordinari così come in alcune precedenti sedute del CN. 

Il tema è centrale per i conti ed i bilanci del Comitato Olimpico. Di importanza e rilievo 
finanziario generale, coinvolgendo le dinamiche del rapporto tra l'entità dei contributi ordinari 
ed i costi per la manutenzione degli impianti sportivi oggetto di convenzione con le 
Federazioni Sportive, potendo comportare gravi distorsioni ed irregolarità nei capitoli di 
Bilancio e in sede di Rendiconto. Visto che ancora non sono st te prese iniziative in questo 
senso, la FSPAV, a titolo di esempio, ha preso in esame la Convenzione tra il CONS e la 
Federazione Tennis dell'8 luglio 2013. 

Si tratta di una Convenzione molto datata nel tempo, siglata oltre 2 anni prima della Legge 
che regola la disciplina sportiva (30 settembre 2015) e, nel frattempo, mai stata aggiornata, 
come indicato dal Segretario Generale nella sua lettera Prot. n.0523 dell'11-03-2024 SG- 
9/EB). Già nelle premesse non vi si trova alcun riferimento ad una delibera del CN, ma 
addirittura la Convenzione trova la sua origine nella precedente Convenzione del 2011: non si 
capisce pertanto in forza di quale delibera "a monte", il Presidente abbia potuto sottoscrivere 
una Convenzione, senza una delibera che definisca tempi e modalità, anche di 
rendicontazione, di una delega, che per definizione non deve essere "in bianco". 

Come prevede infatti la Legge 149/2015, gli impianti sportivi sono di proprietà dello Stato. 
Ancor di più l'articolo 8 comma 1 lettera b) stabilisce che è il CONS che "esercita la gestione, 
il mantenimento ed il controllo degli impianti sportivi ricevuti in uso dallo Stato, verso il quale 
rimane responsabile, secondo quanto previsto dall'art. 10, che, ricordo, regola anche la 
gestione delegata degli impianti.  



 

 

 

 
 

Oggetto: 

Comitato Olimpico Nazionale Sammarinese 

______________________________ 

Seduta del Consiglio Nazionale Pagina n° 11 

 

in data  26 aprile 2024  Delibera n° 2 
 

Comma 3) APPROVAZIONE BILANCIO CONSUNTIVO CONS 2023 

 

Sempre la convenzione del 2013, reca nelle sue, premesse il fatto che gli impianti sportivi di 
Tavolucci e Faetano restino in gestione all'FST: ci si deve chiedere, pertanto, di sapere quali 
conseguenze la soppressione dell'impianto di Tavolucci possa o debba avere verso questa 
convenzione, anziché verso il Comitato Olimpico; e quale attinenza tale soppressione abbia 
con il riconoscimento, da parte del Congresso di Stato che, con delibera dell'8 maggio 2023, 
ha stanziato l'ingente somma di€ 200.000, per la realizzazione di ulteriori campi presso il 
centro Montecchio. 

L'articolo 2 della Convenzione riferisce della concessione in gestione, oltre che dei campi da 
tennis, di uffici, di un ristorante, di una palestra, di un Centro di Fisioterapia compresi servizi, 
strutture e locali accessori: vengono menzionati anche in alcuni verbali del CE, ma non 
risultano né i relativi canoni di locazione, né criteri per la loro definizione, né la loro evoluzione 
nel tempo. In realtà i canoni vengono rendicontati nei vari bilanci della FST, ma i canoni 
paiono negli anni altalenanti, in alcuni casi stranamente diminuiti negli importi: vi è quindi 
necessità, a livello di CN, di poter avere una illustrazione più' specifica. 

Risulta inoltre non congruente l'importo del contributo di gestione, di cui all'art.13 della 
Convenzione, con quanto riportato nei bilanci della Federazione Tennis disponibili, nonché da 
quanto emerge dalla lettera del Segretario Generale dell'11 marzo scorso. L'art. 13 richiamato 
stabilisce che il contributo del CONS sia pari ad € 18.000 al mese per il solo luglio 2013 ed € 
16.000 da agosto 2013 per i mesi successivi e per tutta la durata della Convenzione.  

Su base annua il contributo del CONS dovrebbe quindi ammontare ad € 192.000 all'anno. 
Sulla scorta dei bilanci disponibili della FST, fino al 2018 il contributo CONS è stato pari ad € 
18.800 mensili e quindi pari per quell'anno ad € 225.600. Diminuiti da gennaio 2019 ad € 
17.500 mensili, quindi per gli anni a venire il contributo è stato pari ad € 210.000 annui. 

Come confermato dalla lettera del Segretario Generale, non sembra la Convenzione sia stata 
derogata e quindi non si comprende a che titolo il CE (e non il CONS, ossia per competenza il 
CN, secondo l'art. 9, comma 1,lett. a e art.14, comma 3, I. n.149/2015) , abbia erogato alla 
FST dal 2014 al 2018, ulteriori € 33.600 all'anno non dovuti e dal 2019 al 2023 il maggior 
importo di €.18.000 sempre non previsto dalla Convenzione. Senza tener conto delle mensilità 
del 2013, il maggior contributo ammonterebbe agli importi di € 168.000 (2014-2018) +€ 
90.000 (2019-2023); per un totale di € 258.000 per l'intera durata della Convenzione.  

Ci si deve chiedere, dunque, a che titolo il CE ,ha effettuato tali versamenti e se alle 
deliberazioni di questi maggiori contributi Il Presidente della FST, nonché membro del CE, si 
sia sempre astenuto dal partecipare e/o dal votare le relative deliberazioni. 

Altro capitolo che merita un approfondimento attiene il contributo straordinario erogato dal CE 
per quanto riguarda l'incremento delle tariffe di energia elettrica e gas. 

Nel CE del 14 dicembre 2022, la delibera 14 a pagina 12 riferisce di una richiesta di rimborso 
richiesto dal Presidente FST pari ad € 28.000, poi autorizzato dal CE (senza precise pezze 
giustificative), rinviando agli "effettivi consumi registrati".  
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Tuttavia, con delibera numero 15 del 4 dicembre 2023, il Comitato Esecutivo ha aumentato, su 
richiesta sempre del Presidente Forcellini, l'erogazione del contributo straordinario per le 
utenze per ulteriori € 5.000 per l'anno 2022 (per un totale di € 33.000), con ulteriore richiesta 
(accordata) di contributo per il 2023 per l'importo di € 30.000.  

Mentre per la richiesta dell'anno 2022 si fa generico riferimento ad un aumento delle tariffe 
documentato, seppur mancante della giustificazione effettiva (se dovuta, ad esempio, ad un 
aumento delle ore di utilizzo degli impianti o all'aumento della tariffa kw/ora o m2 di gas da 
parte di AASS), il riconoscimento di un ulteriore contributo di € 30.000 per l'anno 2023 non 
pare recare alcuna giustificazione, neppure formale. 

Ciò detto, la convenzione del 2013 non prevede alcun contributo straordinario e pertanto la 
decisione del CE, a nostro parere eccede i poteri previsti dalla Legge n. 149/2015 attribuiti in 
capo allo stesso organo; a maggior ragione perché trattasi di decisione adottata in materia 
delegata e limitata alla gestione degli impianti sportivi di questa Repubblica, di proprietà dello 
Stato e concessi in gestione al Comitato Olimpico e non al Comitato Esecutivo. Il CE, a norma 
dell'art.19 comma 1 lett. b) della L.149/2015, "provvede alla direzione e gestione 
amministrativa dell'ente, secondo le direttive del Consiglio Nazionale", quindi deve dare 
esecuzione a decisioni che, in tale materia,• spettano al CN e non in autonomia al CE. 

Appare necessario che la gestione delegata degli impianti sportivi sia soggetta ad annuale più 
specifica rendicontazione, al CN, delle entrate e delle uscite, di modo che il CN, sulla base 
della documentazione presentata a supporto dalla Federazione pertinente, possa calibrare 
l'importo del contributo. L'esercizio della delega presuppone concreta ed effettiva possibilità di 
controllo da parte dell'Organo competente CONS, Ente responsabile della concessione 
dell'utilizzo dei beni dello Stato, poiché, ad esempio, potrebbe essersi realizzata, in alcuni 
anni, anche una riduzione del costo delle utenze che avrebbe dovuto comportare una più o 
meno marcata diminuzione del contributo CONS. 

A chiusura del mio intervento, evidenzio che dalla Convenzione presa ad esempio emerge 
anche la necessità di effettuare controlli per quanto attiene alla possibilità, per tutti gli utenti, di 
accedere liberamente agli impianti sportivi sulla scorta di tariffe e orari preventivamente 
concordati in base a quanto previsto dall'allegato B della Legge 149 del 2015 (articoli 1,2 e 4): 
segnalo, tra altro, che gli "orari di utilizzo degli impianti sportivi" devono essere 
"periodicamente verificati dal CONS", onde garantire "le esigenze degli sportivi e dei praticanti 
le attività sportive", previsioni che paiono non sempre essere state rispettate.  

L'urgenza delle tematiche anche per gli effetti economici e finanziari che le stesse producono 
sulla correttezza e congruità del Rendiconto mi fanno pertanto chiedere al CE di rispondere a 
stretto giro alle considerazione sopra esposte e al CN di volersi esprimere, con apposita 
votazione, in merito alla mia proposta di istituire sin da subito un gruppo di lavoro relativo alle 
Convenzioni in essere tra CONS e FSN e/o OSA, che comunque esamini tutte le altre 
Convenzioni in essere e proponga i necessari correttivi. 

Qualora ritenuto necessario, ai sensi del Regolamento per le votazioni in Consiglio Nazionale, 
previa votazione sull'inserimento nell'o.d.g. del seguente apposito punto: 

"Istituzione Gruppo di lavoro permanente composto di almeno quattro Presidenti 
di Federazione non titolari di Convenzioni col CONS, per la revisione dei 
parametri, dei criteri economici e dei controlli nelle convenzioni del CONS di 
concessione degli impianti sportivi di proprietà dello Stato a favore delle 
federazioni nazionali ai sensi dell'art.10 comma 1 lett. a), I. n. 149 /2015". 
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Allegato con il documento, viene riportata la seguente tabella:  

 

  2018 2019 2020 2021 2022 2023 

        

6 Cons Contributo Convenzione Gestione Delegata 225.600,00 210.000,00 210.000,00 210.000,00 210.000,00 210.000,00 

6 Cons Contributo Straordinario    30.820,00 18.602,38 2.750,00 

6 Cons Contributo Straordinario Luce Acqua Gas 2022      33.000,00 

6 Cons Contributo Straordinario Luce Acqua Gas 2023      30.000,00 

        

57 Spese per conduzione Impianti Sportive Luce Acqua Gas 151.479,88 140.983,32 97134,57 93.347,73 126.929,57 116.900,01 

 

Terminato quest’ultimo intervento, il Presidente chiede se ci sono altri interventi, 

non registrandosi alcuno invita l’Assemblea ad approvare il Bilancio Consuntivo CONS 2023, 

approvato dal Comitato Esecutivo con delibera n. 29 in data 2 aprile 2024. 

Il Consiglio Nazionale approva a maggioranza - con il voto contrario di Gian 
Luigi Lazzarini (FSPAV) e sette astenuti: Walter Baldiserra (FCS), Enea Ercolani (FSBS), Gian 
Luca Gatti (FSSI), Luca Liberti (FSP), Anna Rosa Marchi (FSRS), Ivan Tabarrini (FSdS) e 

Luciano Zanotti (FSTARCO) - il Bilancio Consuntivo CONS chiuso al 31 dicembre 2023 così 

come redatto e posto agli atti mediante votazione palese.  

[del. 2] 
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Il Presidente ringrazia il Segretario di Stato allo Sport per la sua presenza e gli 

lascia la parola. 

Il Segretario di Stato, Teodoro LONFERNINI, dichiara la propria soddisfazione 

ogni qualvolta ha la possibilità di presenziare ai lavori del Consiglio Nazionale, potendo così 

incontrare i rappresentanti delle trentaquattro Federazioni sportive che compongono il movimento 

sportivo sammarinese, quale momento ideale per confrontarsi con quanti sono deputati a portare 

avanti l’attività sportiva, ciascuno per la disciplina di propria competenza. 

Illustra l’aggiornamento sullo stato della Legge per lo Sport, mettendo in evidenza 

i punti analizzati in termini di convinzioni politiche assieme a quelli condivisi con il CONS prima 

della presentazione finale. 

Nel progetto di riforma della Legge sullo Sport, riporta gli interventi cardine sui 

quali la Segreteria è intervenuta con una serie di proposte elaborate che riguardano l’aggiornamento 

dei principi generali, le definizioni, l’ambito Scuola e l’aggiornamento dei principi generali, le 

definizioni, l’ambito Scuola e Sport, la materia sanitaria, la giustizia sportiva e altri aspetti sulla 

Disciplina delle attività sportive. 

Prevista la proposta per il riconoscimento ufficiale del Comitato Paralimpico 

Sammarinese (CPS). Sono previste alcune detrazioni fiscali per contesti amatoriali, dilettantistici e 

professionali con i relativi limiti di esenzione dei compensi, oltre alla regolamentazione disciplinata 

della figura di lavoratore sportivo e i relativi aspetti contrattuali, fiscali e contributivi connessi. 

Essendo sopraggiunta anzitempo la fine legislatura il Segretario di Stato 

Lonferinini dichiara che sono rimasti fuori alcuni argomenti non inseriti nella bozza che avrà 

comunque il piacere di consegnare all’Esecutivo del CONS entro il termine del proprio mandato.  

Le questioni da approfondire all’avvio della nuova legislazione riguardano un 

piano nazionale di promozione dell’attività sportiva e di formazione dei dirigenti, oltre 

all’istituzione di una società di gestione degli impianti con un diverso rapporto contrattuale del 

personale rispetto alle attuali norme della PA.  

Previste anche una diversa redistribuzione solidale del contributo statale, 

derivante dalla diversa modalità di partecipazione delle Federazioni Internazionali, nonché un 

aggiornamento delle regole per il finanziamento delle Federazioni e organizzazioni sportive.  

Infine, c'è una proposta di modifica del rinnovo delle cariche federali, da 

effettuarsi parzialmente e in modo sfalsato nel ciclo olimpico quadriennale, al fine di garantire una 

maggiore continuità e stabilità al management delle stesse Federazioni. 

Ribadisce che nel tempo dedicato sulla riforma della legge, si è sviluppato un 

dibattito proficuo e costruttivo durante gli incontri tra Segreteria e CONS in relazione 

all’importanza del varare la riforma in materia sportiva, tenuto conto anche del notevole impatto 

dello sport sulla società civile e soprattutto in una comunità contenuta come quella sammarinese. 
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Il Segretario di Stato augura alle Federazioni di poter sviluppare questo impianto 

legislativo anche dopo la data della consultazione elettorale, indipendentemente da chi avrà le 

responsabilità politiche dello sport sammarinese.  

Coglie l’occasione per ringraziare per il lavoro svolto il Presidente e il Segretario 

Generale, i componenti del Comitato Esecutivo, nonché il Consiglio Nazionale, dichiarando che nel 

corso del suo mandato ha vissuto anni di grande soddisfazione per i risultati sportivi conseguiti che 

resteranno nella propria memoria e che rappresentano un magico e importante tassello della storia 

sammarinese. 

Il Presidente ringrazia il Segretario, a nome personale e di tutta l’Assemblea delle 

Federazioni, per il continuo supporto e la fattiva collaborazione. 

Dichiara di prendere atto con favore dello sforzo compiuto riguardo 

all’aggiornamento della legislazione sportiva, in costante e rapida evoluzione. Ha evidenziato che il 

CONS è propenso a costituire un gruppo di lavoro per affrontare alla materia, impegnandosi a 

inoltrare non appena disponibile l’articolato normativo a tutti i portatori d’interesse. Chiede ai 

presenti di dare la propria disponibilità per aderire alla Commissione di lavoro dopo l’avvio della 

prossima legislatura. 

Terminato il riferimento, il Presidente chiede se vi siano contributi dai presenti. 

Non registrandosi interventi, ringrazia il Segretario di Stato allo Sport e avvia la 

trattazione del comma successivo. 
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Anche per quest’anno - riferisce il Presidente - l’Esecutivo ha ritenuto opportuno 

avvalersi di uno studio commerciale per la verifica della documentazione di bilancio, fermo 

restando il consueto lavoro di controllo da parte dell’intero Comitato Esecutivo, con la lettura e 

l’analisi delle relazioni allegate ai Rendiconti Amministrativi 2023 e Bilanci di Previsione 2024 

delle trentaquattro Federazioni Sportive. 

Dalla relazione conclusiva del revisore esterno si rileva che la gestione contabile è 

leggermente migliorata rispetto al passato, pur tuttavia rimangono carenze operative e 

problematiche da risolvere, che riporta in sintesi. Cita ad esempio la prassi, seppure meno frequente 

rispetto al passato, secondo cui i compensi a tecnici, dirigenti sportivi e collaboratori non sono quasi 

mai supportati da documenti, per cui non è possibile rilevare se trattasi di prestazioni erogate a 

soggetti residenti o meno, e quindi non è verificabile l’applicazione o meno della ritenuta fiscale e, 

se dovuta, sia stata trattenuta ed effettivamente versata. I pagamenti mensili fissi sono sempre 

passibili, come già segnalato in passato, di eventuali cause di lavoro. A ciò si aggiunge che la 

pratica dei rimborsi spese, nonostante la ritenuta fiscale al 3%, è ancora frequente. Le fatture 

d’importazione ed esportazione, destinate alla vidimazione dell’Ufficio Tributario, non sono sempre 

allegate, non permettendo così la completa verifica di aver l’ottemperanza alle disposizioni di legge. 

Ancora in uso, spesso, la presentazione di giustificativi di spesa e d’incassi con le sole contabili 

bancarie. Sembra che qualche FSN abbia apparentemente forzato il programma contabile, alterando 

i totali sul prospetto di bilancio poiché risultano invertiti i riferimenti delle consistenze e dei saldi 

iniziali e finali. 

Il Relatore prima di passare alla votazione per la ratifica dei Bilanci federali, 

riferisce che l’Esecutivo ha chiesto ad alcune FSN di rendere conto di alcuni rilievi non gravi 

eccepiti nella contabilità, condizione che non comporta la sospensione del contributo ordinario. 

Passa poi a citare alcune Federazioni, quali Atletica, Attività Subacquee, Basket, 

Ciclismo, Calcio, Judo-Lotta Moto, Rugby, Sport Invernali, Tennis e Tiro a volo, cui sono state 

rilevate osservazioni da parte del Revisore dei bilanci tali da indurre alla temporanea sospensione 

del contributo ordinario in attesa di vedere regolarizzata la posizione, alla luce della carenza di 

documentazione presentata e dei rilievi annotati nelle relazioni allegate ai Bilanci (esempio i 

sospesi, ovvero l’elenco e l’importo dei mancati pagamenti dovuti entro il 31 dicembre ma che 

saranno effettuati l’anno successivo e contabilizzati nel 2024 ma di competenza 2023, alterando, di 

fatto, la reale consistenza finale del Rendiconto Amministrativo federale. 

Dopo una sintetica lettura dei dati più rilevanti delle voci in entrata e in uscita, 

come riportati nel prospetto riassuntivo dei Bilanci federali distribuito con la convocazione per la 

loro formale ratifica ai sensi dell’art. 14, comma 3, punti i) della Legge n.149/2015 da parte del 

Consiglio Nazionale, l’Assemblea con voto palese e all’unanimità dei presenti delibera la ratifica, a 

eccezione dei Bilanci delle Federazioni Lotta-Judo, Motociclismo, Sport Invernali, Tiro a volo e 

Tennis, quest’ultimo non perché siano state rilevate rilevanti incongruenze o irregolarità ma poiché 

la sua approvazione in Assemblea è oggetto di vertenza, essendo stato presentato un ricorso da parte 

di un proprio tesserato. 

Il Presidente termina il comma sollecitando le Federazioni Ciclismo, Judo, 

Motociclismo, Rugby Sport Invernali e Tiro a volo a voler presentare, al più presto, la modulistica 

per effettuale il calcolo dei contributi ordinari. 
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Il Segretario Generale comunica che la Federazione Sammarinese Pesca 

Sportiva e la Federazione Tennis hanno presentato delle modifiche statutarie approvate di recente 

dalle rispettive Assemblee affinché siano formalmente ratificate dal Consiglio Nazionale, ai sensi 

dell’art. 14, comma 3, punti i) della Legge n.149/2015. 

Per quanto riguarda la modifica dello Statuto della Federazione Sammarinese 

Tennis, in considerazione del ricorso in primo grado presentato avverso le deliberazioni 

dell’Assemblea ordinaria della Federazione Tennis tenutasi in data 27 febbraio 2024, la stessa 

Assemblea ha discusso e licenziato le modifiche statutarie come da O.d.g. ed è stato ritenuto 

opportuno revocare la ratifica del Consiglio Nazionale in quanto pendente un ricorso al Tribunale 

Sportivo, in attesa della soluzione del contenzioso avviato. 

La Federazione Sammarinese Pesca Sportiva ha sottoposto al CONS la ratifica del 

proprio Statuto approvato nell’Assemblea straordinaria del 23 febbraio scorso con le modifiche 

all’art. 5 e all’art. 22, più precisamente in merito all’appartenenza e alla concessione del diritto di 

voto a soggetti non cittadini.  

La Federazione consente il formale tesseramento alla FSPS anche agli iscritti non 

cittadini e residenti fuori territorio. 

Per quanto concerne il diritto di voto ai tesserati, lo Statuto FSPS prevede adesso 

l’estensione del diritto di voto anche agli iscritti non sammarinesi, purché siano essi effettivamente 

residenti in Territorio. 

Il Relatore lascia la parola al Presidente federale Bruno Zattini per un’eventuale 

integrazione al riferimento sullo Statuto. 

Non registrandosi interventi, il Consiglio Nazionale approva con voto palese - e 

la sola astensione dei membri Bruno Zattini (Pesca Sportiva) e Sergio Michelotti (Ippica) - la 

ratifica dello Statuto della Federazione Sammarinese Pesca Sportiva così come da testo sottoposto 

all’Assemblea. 
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in data  26 aprile 2024  Delibera n° 5 
 

Comma 7) APPROVAZIONE MINIMI DI PARTECIPAZIONE GIOCHI 
PICCOLI STATI ANDORRA 2025  

 

 
 

Il Presidente illustra in sintesi i presupposti con cui la Commissione Tecnica ha 

elaborato e stilato i criteri e minimi di partecipazione ai XX Giochi dei Piccoli Stati d’Europa che si 

terranno in Andorra dal 26 al 31 maggio a 2025. 

Ricorda che il metodo applicato è correlato ai parametri delle ultime edizioni di 

Islanda 2015, Montenegro 2019 e Malta 2023. 

Tredici discipline sportive sono previste nel programma sportivo dei Giochi dei 

Piccoli Stati di Andorra 2025: Atletica leggera, Ciclismo, Ginnastica, Judo, Karate, Nuoto, 

Pallacanestro, Pallavolo, Rugby a 7, Tennis, Tennistavolo, Tiro a segno, Tiro a volo. Riferisce della 

possibilità di vedere aggiunte nel programma sportivo altre discipline, di cui si tratterà nel corso 

della prossima Assemblea dei GSSE, convocata a maggio. 

L’elaborato anticipato al Consiglio Nazionale, chiamato in questa sessione ad 

approvare il documento, è stato integrato come di consueto con una parte introduttiva, specificando 

in merito all’assegnazione di eventuali wild card che la Commissione Tecnica si riserverà di 

proporre al Comitato Esecutivo per l’iscrizione di atleti promettenti che, pur in mancanza dei 

minimi richiesti, abbiano partecipato a competizioni almeno di livello nazionale italiano e 

presentino una progressione di risultati tale per cui potrebbero essere considerati particolarmente 

promettenti e interessanti sotto l’aspetto della preparazione ai successivi Giochi dei Piccoli Stati nel 

2027 o altre manifestazioni internazionali di alto livello. 

Nel riferire che non è stata ancora stata distribuita la prima versione del Manuale 

Tecnico dei GSSE, annuncia la composizione dei responsabili della Delegazione, affidata al Capo 

Missione Giuliano TOMASSINI, coadiuvato dal membro del Comitato Esecutivo Luciano 

SCARPONI e dal responsabile dell’Ufficio Sportivo Anna Lisa CIAVATTA. 

Il Segretario Generale integra il riferimento rendendo noto che il 7-8 maggio, 

oltre all’Assemblea Generale dei GSSE, si terrà anche la riunione tecnica nel corso della quale 

saranno meglio precisate le modalità di partecipazione ad alcuni eventi nel programma sportivo. 

Il Presidente lascia la parola ai presenti.  

Non registrandosi interventi, il Consiglio Nazionale al termine dell’esposizione 

dei relatori, approva per alzata di mano e all’unanimità dei presenti i minimi di partecipazione ai 

Giochi dei Piccoli Stati d’Europa - Andorra 2025. 

Il Presidente CONS dichiara tolta la seduta alle ore 20:30. 

 

 

IL SEGRETARIO GENERALE VERBALIZZANTE 

                          - Eros Bologna - 


